

Reporte de Defensa Nacional

5 al 12 de abril de 2021

Autor

Juan Pablo Jarufe Bader ijarufe@bcn.cl

Tel.: (56) 32 226 3173 (56) 22 270 1850

Comisión

Elaborado para la Comisión de Defensa Nacional, de la Cámara de Diputados.

Nº SUP: 130397

Resumen

A nivel nacional, el patrullero de servicios hidrográficos "Cabrales" actualizó la cartografía náutica de la Región de Magallanes y la Antártica Chilena, en particular en las zonas del estero Peel y el fiordo Penguin, ubicadas en Campos de Hielo Sur.

En el plano vecinal, efectivos de la Marina de Guerra de Perú y de la Armada de México, participaron en el primer Seminario Conjunto de Guerra Antisubmarina, celebrado de forma remota, en el marco del 200° Aniversario de la rama naval azteca.

En el ámbito internacional, Rusia desplegó la última semana alrededor de 80 mil uniformados en su frontera con Ucrania y en la Península de Crimea, zona que anexó unilateralmente hace siete años. La acción se produjo en medio de una escalada de tensiones entre las partes, que se remonta a 2014, cuando Moscú le entregó su apoyo a grupos separatistas ucranianos.

Introducción

Se presenta la actualidad del sector Defensa durante los últimos siete días, tanto a nivel nacional como internacional. El documento se subdivide en secciones con contenidos de carácter local, regional y global, de manera de ordenar los hechos, de acuerdo a su alcance e impacto.

Para llevar a cabo este trabajo, se consideraron noticias proporcionadas por el medio de circulación internacional "CBS News"; los sitios especializados www.infodefensa.com y www.defensa.com; y los portales de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), la Subsecretaría de Defensa Nacional, la Armada y la Fuerza Aérea de Chile (FACh), respectivamente.

I. Noticias del ámbito nacional

1. Armada actualizó cartografía náutica de la Región de Magallanes

El patrullero de servicios hidrográficos "Cabrales" actualizó la cartografía náutica de la Región de Magallanes y la Antártica Chilena, en particular en las zonas del estero Peel y el fiordo Penguin, ubicadas en Campos de Hielo Sur.

La labor se efectuó con la ayuda de ocho expertos del Servicio Hidrográfico y Oceanográfico de la Armada (SHOA), y el empleo de tecnología del sonar multihaz (Armada de Chile, 2021).

2. Subsecretario De la Maza presidió sesión del Comité Asesor para la Supervisión de las Empresas Estratégicas de Defensa

El Subsecretario de Defensa Nacional, Cristián de la Maza, encabezó la segunda sesión anual del Comité Asesor para la Supervisión de las Empresas Estratégicas de Defensa.

La autoridad valoró la labor entre las partes, principalmente en aras de adaptar las normas de buenas prácticas del Sistema de Empresas (SEP), con sugerencias que apuntan a avanzar hacia un mayor orden organizacional y una mejor gobernanza (Subsecretaría de Defensa Nacional, 2021).

3. FACh participó en simposio virtual "Al for Air Warriors"

La semana pasada tuvo lugar el simposio virtual "Al for Air Warriors", en el que participaron once funcionarios de la FACh.

En el encuentro se abordaron materias como los avances de la industria de inteligencia artificial en materia aeronáutica, aeroespacial, de combate y análisis de datos (FACh, 2021).

II. Noticias del ámbito vecinal

1. Perú

1.1. Marina de Guerra peruana tomó parte en actividad telemática de guerra antisubmarina con su par de México

Efectivos de la Marina de Guerra de Perú y de la Armada de México participaron en el primer Seminario Conjunto de Guerra Antisubmarina, celebrado de forma remota, en el marco del 200° Aniversario de la rama naval azteca.

La actividad tuvo por objetivo mejorar las capacidades de interoperabilidad entre ambas fuerzas, en tareas de patrullaje y vigilancia marítima (Defensa.com, 2021).

III. Noticias del ámbito global

1. Crece tensión militar entre Rusia y Ucrania, tras despliegue de tropas ordenado por Moscú

Rusia desplegó la última semana alrededor de 80 mil uniformados en su frontera con Ucrania y en la Península de Crimea, zona que anexó unilateralmente hace siete años.

La acción se produjo en medio de una escalada de tensiones entre las partes, que se remonta desde que Moscú le entregó su apoyo a grupos separatistas ucranianos, en 2014 ("CBS *News*", 2021).

El conflicto en curso estalló días después de que el Jefe del Comité Militar de la OTAN, Stuart Peach, se reuniera en Kiev con el Presidente ucraniano, Volodymyr Zelenskyy, con quien dialogó en torno a las reformas militares del país y el actual escenario geopolítico en la zona del Mar Negro, reiterando el respaldo del bloque euroatlántico a Ucrania, frente a las "agresivas incursiones rusas en el este del país" (NATO, 2021).

2. Secretaria de Estado de Defensa de España presentó próxima Feria Internacional de Defensa y Seguridad

La Secretaria de Estado de Defensa de España, Esperanza Casteleiro, presentó la segunda edición de la "Feria Internacional de Defensa y Seguridad 2021" ("FEINDEF 2021"), que se escenificará en Madrid entre el 3 y 5 de noviembre próximos.

En palabras de la autoridad, el evento busca "consolidar la base industrial y tecnológica de la defensa del país, a partir de un enfoque colaborativo público-privado y de la internacionalización de la industria local" (Infodefensa.com, 2021).

Referencias

Armada de Chile. (2021, abril 7). Patrullero "Cabrales" actualizó cartas náuticas en sector de Campos de Hielo Sur. Disponible en: http://bcn.cl/2ofjp.

"CBS News". (2021, abril 12). Ukraine says Russia has moved 80.000 troops to border and Crimea, and Putin won't talk. "CBS News". Disponible en: http://bcn.cl/2ofkp.

Defensa.com. (2021, abril 9). La Armada de México y la Marina de Guerra del Perú, en un ejercicio de guerra antisubmarina. Disponible en: http://bcn.cl/2ofjw.

FACh. (2021, abril 7). E-Simposio "Al *For Air Warriors*": Inteligencia artificial en el combate aéreo. Disponible en: http://bcn.cl/20fjt.

Infodefensa.com. (2021, abril 9). "FEINDEF 2021" reunirá a más de 300 expositores y veinte pabellones internacionales. Disponible en: http://bcn.cl/2ofkz.

NATO. (2021, abril 6). NATO Military Committee Chairman visits Ukraine. Disponible en: http://bcn.cl/2ofki.

Subsecretaría de Defensa Nacional. (2021, abril 9). Segunda sesión del Comité Asesor para la Supervisión de las Empresas Estratégicas de la Defensa. Disponible en: http://bcn.cl/2ofig.